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arissimi concittadini,
siamo giunti alla fine di quest’anno che, di fat-
to, ci proietta anche alla scadenza del mandato 
elettorale che si concluderà nel prossimo se-

mestre del 2024, e per il quale sarà mia cura tracciare 
il bilancio attraverso un’apposita edizione di Monticelli 
News. In questo numero ci concentreremo invece sulle 
azioni intraprese negli scorsi mesi, che si sono focalizza-
te – oltre alla risposta verso i bisogni cogenti dei cittadini 
e del territorio – nel completare il programma con il qua-
le mi sono presentato insieme alla squadra composta 
dagli assessori e dai consiglieri. 
Alla fine dello scorso anno, annunciavo l’inizio del can-
tiere dell’”ex asilo”, che sarà la nostra nuova “casa della 
cultura”. Potrete ora apprezzare l’avanzamento dei lavo-
ri, che si concluderanno in primavera riconsegnando alla 
comunità un bene storico, che per molti è stato un luogo 
di formazione, crescita, aggregazione, e che evoca mo-
menti felici e spensierati della fanciullezza: un luogo “del 
cuore”. Un edificio del passato che dialogherà con uno 
contemporaneo in un pregevole ambito del nostro pae-
se, costituendo un luogo con grandi potenzialità, di cui 
dovranno pienamente beneficiare tutti i cittadini. Come 
sapete in esso avrà nuova sede la Banda, così come la bi-
blioteca. Sarà il mostro modo di chiudere anche lo splen-
dido anno di Bergamo Brescia Capitale Italiana della Cul-
tura 2023, che ha visto molteplici e bellissime iniziative 
non solo nelle due città, ma anche sui loro territori, com-
presa la Franciacorta e il nostro paese, dal quale pas-
sa la “via delle sorelle”. Da sottolineare il fondamentale 
lavoro di rete tra tutte le istituzioni, che non può essere 
occasionale avendo ancora una volta dimostrato che la 
cooperazione sinergica offre l’opportunità di ottenere ri-
sultati ai quali i singoli comuni non potrebbero ambire. 
In questa prospettiva, devo sottolineare l’ottimo lavoro 
dell’associazione “Terra della Franciacorta”, di cui faccia-
mo parte. Dallo scorso 18 novembre è presente presso il 
parco del municipio che rappresenta la “casa” di noi tut-
ti, una nuova opera dal profondo valore simbolico, oltre 
che artistico, che s’intitola: “Dalla luce alle tenebre, dalle 
tenebre alla luce” e di cui parliamo a parte.

Sottolineo l’impegno per la cura del territorio, che è 
sempre stata una priorità. Tra gli interventi più visibili 
figurano quelli sul manto stradale in molteplici aree del 
paese e che seguono una puntuale pianificazione. Meno 
appariscenti, ma strategici, sono i costanti interventi 
che riguardano la manutenzione e messa in sicurezza 
del reticolo idrico minore. Come già annunciato è stato 
stombato un primo tratto del torrente che scorre die-
tro la Zona Feste e nei prossimi mesi si concluderanno 
i lavori sulla restante parte pubblica, per la quale sono 
stati richiesti e ottenuti i finanziamenti. Notevole impe-
gno e oneri sono impiegati nella cura degli spazi pubbli-
ci e delle manutenzioni degli edifici. Si stratta di azioni 
essenziali anche in ottica di efficienza e sicurezza, delle 
quali ringrazio l’ufficio tecnico per la grande dedizione 
e premura profuse. Degna di nota è anche l’azione co-

tuale. Non si tratta di compiere atti 
eroici o gesti eccezionali; molto più 
banalmente basterebbe essere ri-
spettosi degli altri e dell’ambiente in 
cui viviamo e fare realmente tutto 
ciò che è nelle nostre possibilità. In 
tal senso mi ha sempre sollecitato e 
penso possa essere utile per ciascu-
no questa frase attribuita a Martin 
Luther king: “Può darsi che non siate 
responsabili per la situazione in cui vi 
trovate, ma lo diventerete se non fate 
nulla per cambiarla”.

Colgo l’occasione per ringraziare 
tutti coloro che nella nostra comu-
nità contribuiscono a curare e cu-
stodire il nostro paese, che lo ani-
mano, che rispondono alle esigenze 
di chi è in difficoltà, che offrono spa-
zi di socializzazione, di svago, di 
condivisione, educazione e crescita. 
Il nostro bel Monticelli non è immu-
ne dalla solitudine, dalle fragilità, 
da situazioni di povertà e difficoltà 
di singoli e famiglie. Accanto all’Am-
ministrazione ci sono associazioni e 
singoli cittadini che collaborano nel-
lo sforzo di rispondere a tutti i biso-
gni sopra menzionati, che tentano 
di non lasciare nessuno ai margini. 
Senza questo contributo non sareb-
be possibile raggiungere tutti con 
la medesima efficacia e attenzione. 
Dobbiamo essere grati e orgogliosi 
per tutto ciò e contribuire a far cre-
scere questo patrimonio che quali-
fica la nostra vita. 

Rivolgo un particolare saluto e la 
più sincera vicinanza alle persone 
che si sentono sole o che stanno af-
frontando momenti di difficoltà; ai 
malati e a chi li assiste. Un saluto ca-
rissimo agli ospiti della “Baroncina” 
e a tutti nostri nonni, tanto preziosi 
per ciascuno di noi.

Giunga a tutti il mio più sentito sa-
luto unito ai più fervidi auguri per 
le prossime festività e per il nuovo 
anno.

Il Vostro Sindaco 
Paolo Musatti

Il 18 novembre scorso è stata inaugurata la pregevole opera “Dalla luce alle tenebre, dalle 
tenebre alla Luce”, in memoria delle vittime che il Covid-19 ha sottratto ai nostri affetti e di 
tutti coloro che hanno combattuto durante le fasi più difficili della pandemia. Dietro l’opera 
ci sono due anni di ricerca e sperimentazione, grazie alla personale e consolidata tecnica 
dell’artista Mattia Trotta, che gli permette di plasmare la lamiera di acciaio unita a quella della 
lavorazione del filo di bronzo.  

Di seguito le parole del Sindaco Paolo Musatti pronunciate alla presenza di moltissimi citta-
dini, delle istituzioni, delle autorità civili e religiose, delle associazioni e della nostra banda.

“Il 21 febbraio 2020 giungeva 
al pronto soccorso di Codogno 
la prima persona malata di Co-
vid-19. Da quel giorno, in un 
repentino volgere di eventi, con 
sgomento e timore siamo pas-
sati dalla luce alle tenebre. 
La luce della nostra vita e delle 
nostre sicurezze. Le tenebre del 
timore, dell’ignoto e della mor-
te, fino a sperimentare il tragico 
periodo del lockdown. Abbiamo 
impresse nella nostra mente 
drammatiche immagini e nei no-
stri cuori sentimenti contrastanti 
e dolorosi. Tutti noi abbiamo vis-

suto un’esperienza personale e allo stesso tempo collettiva che ha lasciato un solco profondo 
nelle nostre vite; ciascuno di noi, direttamente o indirettamente, è stato segnato e ha subito 
la perdita di una persona cara. Questa esperienza ci ha legati con un nodo indissolubile che 
dobbiamo custodire, coltivare e tramandare. Ecco il senso di quest’opera, nata dalla volontà 
di non dimenticare quanto accaduto. Avere questa memoria è come possedere una bussola 
che ci consente di orientarci, di focalizzare le cose importanti; significa avere la possibilità di 
apprendere da questa esperienza per trasformare un vissuto drammatico in azioni di bene, 
per riorientare la nostra prospettiva verso le cose essenziali. Quest’opera deve anzitutto ram-
mentarci che la vita è meravigliosa, ma anche estremamente fragile e proprio per questo va 
vissuta pienamente. In questo percorso di costruzione della nostra realizzazione personale 
dobbiamo parallelamente contribuire a una crescita collettiva, perché solo insieme si pro-
gredisce realmente e si superano tutte le avversità. In questo cammino nessuno deve sentirsi 
solo, tutti devono essere accolti e abitare a pieno titolo in una “casa comune”. In quei durissimi 
mesi, queste parole hanno trovato concretezza, perché le nostre comunità sono state uno 
strabiliante dono di solidarietà e prossimità. Quest’opera vuole essere un omaggio anche a 
questo e rendere onore a coloro che hanno combattuto durante la pandemia. Senza la volon-
tà di sminuire alcuno, non posso esimermi dal menzionare anzitutto i medici, gli infermieri e 
gli altri professionisti delle professioni sanitarie, così come gli operatori sociosanitari. I volon-
tari del soccorso. Le nostre associazioni, in articolare la LAV, la Protezione civile, gli Alpini, la 
Pro Monticelli. La Parrocchia, le Forze dell’ordine, i dipendenti comunali, gli amministratori co-
munali, tutti coloro che hanno assicurato gli approvvigionamenti e i servizi. Un infinito grazie 
quindi a tutti coloro che ci sono stati, che non hanno abbandonato il proprio posto mettendo 
a repentaglio anche la propria vita, a tutti coloro che, in diversi modi, si sono prodigati per 
assicurare il bene collettivo. Tutto ciò va sottolineato perché non è scontato e perché ha un 
valore incommensurabile. In quella immensa tenebra, è avvenuto tutto ciò mentre il tempo 
e la scienza davano spiragli di luce, che si è fatta sempre più intensa tornando a splendere. 
La luce di una ripresa che ci deve vedere ancor più protagonisti nel costruire il meglio per la 
nostra vita e per la nostra società, per custodire il nostro mondo a vantaggio nostro e delle 
future generazioni. L’opera che inauguriamo, questa figura angelica ma vigorosa e vittoriosa, 
che pare essere liberata dai lacci di una lotta, ci guarda frontalmente fiera e serena librandosi 
maestosa verso l’alto, in un certo senso rappresenta anche la metafora essenziale della vita. 
Lo sguardo ci ricorda che la vita va affrontata con realismo e pragmatismo, il movimento 
ascendente che parte dalla terra ci rammenta che dobbiamo avere solide radici e crescere 
avendo dei chiari riferimenti valoriali.  La mano sinistra che punta verso l’alto indica l’est, la 
luce nascente che cresce d’intensità e ciclicamente percorre il suo tratto verso la mano che 
punta in basso, a ovest, dove il sole tramonta consegnandoci al buio. Un ciclo continuo di luce 
e ombra proprio come evoca il suo titolo: “Dalla luce alle tenebre, dalle tenebre alla Luce”.  

Un nostro concittadino (Davide Manessi), guardando l’opera, ha composto e postato sui social 
queste bellissime parole per le quali gli siamo grati. 
“In silenzio, senza più esser visti sono spariti, nella comunità in fermento nella tragedia 
c’era sgomento. L’arte disegna costruisce e propone questa magnificenza a ricordo. Noi 
monticellesi, come altri abbiamo mente e cuore: siete consacrati sul gradino più alto, 
non siete soli mai vi dimenticheremo”.
Si ringraziano i benefattori che, con sensibilità e generosità, hanno contribuito al finanzia-
mento dell’opera.

stante finalizzata all’efficientamento energetico e sul più 
generale versante delle energie rinnovabili, che com-
prendono anche la progettazione di nuovi interventi su-
gli edifici pubblici così come la costituzione di una comu-
nità energetica alla quale potranno partecipare cittadini 
e imprese, con il fine di produrre e consumare energia 
sul nostro territorio. Nel parco delle querce, per la cura 
del quale ringrazio in modo particolare il concittadino 
Mario Franchi, ha visto la luce il cantiere per la realizza-
zione del chiosco che si concluderà anch’esso nei primi 
mesi dell’anno prossimo e la cui gestione sarà affidata 
con uno specifico bando, confidando che possa essere 
fruibile per la prossima primavera-estate. Dal prossimo 
anno sarà anche possibile “adottare” un albero, secondo 
l’apposita regolamentazione. Nuove opportunità sono 
offerte anche per l’ambito sportivo, rappresentate dai 
due campi da padel realizzati nell’area del palazzetto di 
Villa grazie a un contributo regionale, al quale si sono ag-
giunti fondi comunali. Tutti questi temi, così come quelli 
riguardanti l’ambito sociale e culturale, saranno ampia-
mente descritti dagli assessori e dai consiglieri, che rin-
grazio per il costante e appassionato lavoro.
Anche quest’anno sono state consegnate le borse di stu-
dio a un nutrito gruppo di ragazzi e giovani rendendo 
merito al loro impegno, senza tralasciare il sincero rin-
graziamento alle loro famiglie per il sostegno e la vici-
nanza durante il percorso dei loro figli. Essi sono anche 
il nostro orgoglio, così come lo sono la moltitudine di 
giovani che ogni giorno ci stupiscono con la loro forza, 
talento e generosità. Tra tutte, mi sovvengono le imma-
gini dei ragazzi accorsi col sorriso e la loro vitale energia 
nelle zone alluvionate dell’Emilia Romagna, cosi come 
la “lezione di coraggio e civiltà” che ci è stata impartita 
da quel gruppetto di adolescenti che non hanno rivolto 
il capo dall’altro lato mentre un marito usava pubblica-
mente violenza verso la moglie, salvandola da ben peg-
giore sorte. Tutto ciò mi persuade che possiamo guar-
dare al futuro con sicura speranza, scongiurando quella 
trappola che è costituita dal soffermarci sulle cose nega-
tive assumendole come prevalenti, in quell’atteggiamen-
to comprensibile, ma non giustificabile, che ci induce a 
generalizzare assumendo come preponderanti quelle 
che in realtà sono espressioni marginali. 
Mi permetto di estendere un sentimento di gratitudine 
e incoraggiamento verso tutti i genitori – ma in generale 
agli educatori – impegnati nell’ineludibile e complesso 
percorso di crescita delle nuove generazioni, che con-
templa l’educazione e la trasmissione dei valori fonda-
mentali che ci accomunano. Si tratta di un compito assai 
arduo, che va sostenuto e accompagnato, perché è più 
che mai necessaria la coerenza tra le parole e i fatti, in 
un sistema di relazioni sociali sinergiche e altrettanto co-
erenti che sappiano incoraggiare e – quando necessario 
– correggere. 

Non possiamo modificare il passato, ma certamente 
possiamo intervenire sull’oggi ponendo i presupposti 
per un futuro che quantomeno non sia peggiore dell’at-
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Ugo Buffoli

EDILIZIA PUBBLICA, 
LAVORI PUBBLICI, 
ECOLOGIA E AMBIENTE

nche per il 2023 è arrivata la fine dell’anno, e 
con essa il tempo per i bilanci di quanto fat-
to. Tanti progetti sono stati realizzati, mentre 
altri sono in corso di ultimazione. Tra questi, 

ricordo la costruzione del chiosco nel Parco delle Quer-
ce: sarà pronto entro febbraio e verrà quindi dato in ge-
stione, attraverso un bando di prossima pubblicazione.
Buone notizie anche dalla ristrutturazione e ampliamen-
to dell’ex asilo, che rappresenta il fiore all’occhiello di 
questa Amministrazione: sarà disponibile entro la pros-
sima primavera. I lavori, dopo qualche rallentamento 
dovuto alle criticità del settore edilizio, procedono infatti 
in modo spedito. Anche per quanto riguarda la sistema-
zione esterna, sono stati appaltati tutti gli interventi e 
siamo convinti che il risultato sarà eccellente. 
La casa di riposo Baroncina è invece oggetto di un im-
portante intervento di manutenzione straordinaria, con 
l’obiettivo di rendere più decorosa e agevole la degenza 
degli ospiti. È inoltre allo studio una struttura ricettiva, 
compatibile con le esigenze della sovrintendenza, nella 
zona feste di San Zenone: le proposte di progetto arrive-
ranno a breve. 
Sono stati ultimati i due campi di padel nella nostra area 

rrivati alla chiusura di quest’anno, è tempo di 
rendicontazione per quel che riguarda “Bor-
ghi di Franciacorta”, il distretto del commer-
cio a cui aderisce come partecipante il nostro 

Comune.
Voglio sottolineare, in particolare, come alcune realtà 
commerciali del nostro territorio che hanno partecipano 
al bando indetto da Regione Lombardia per migliorare 
e rilanciare la propria attività, siano riuscite ad ottenere 
un piccolo contributo. Un passo certamente importan-
te, anche alla luce delle difficoltà degli ultimi anni, legate 
prima alla pandemia e poi ai rincari energetici.

Rimane, inoltre, ancora una possibilità per quelle attività 
comunque in graduatoria e che non hanno ottenuto il 

sportiva di Via Villa, così come l’impianto di illuminazio-
ne del campo da tennis/calcetto, con relativi spogliatoi. 
In questo modo, saremo in grado di offrire sempre più 
soluzioni di livello ai numerosi appassionati sportivi di 
Monticelli e non solo.
Per quanto riguarda le asfaltature, sono stati eseguiti 
interventi in diversi punti del paese, con rifacimento del-
la segnaletica orizzontale e sistemazione di griglie: se-
gnaliamo anche che è stata effettuata la sostituzione di 
parte della segnaletica verticale, cosi come degli specchi 
rotti a causa di atti vandalici: ogni commento, in questo 
senso, temo sia superfluo.
Una particolare attenzione continua ad essere posta alla 
manutenzione del reticolo idrico: a tal proposito ribadia-
mo l’importanza di mantenere pulite le sponde delle val-
li e dei fossi, evitando di gettare ramaglie e quant’altro 
da parte di tutti. Ne va della nostra sicurezza, e lo stesso 
vale per la cura del verde e dei marciapiedi. 
Un paese pulito ed in ordine è più bello e più vivibile.

Tanti auguri di un sereno Natale 
     e di un felice e fortunato anno nuovo.

contributo – a causa dell’insufficienza di fondi – di poter 
ricevere una parte delle rimanenze, se eventualmente 
non fossero stati erogati tutti i fondi a disposizione per 
il bando.

Per quanto riguarda invece l’edilizia privata, come pre-
annunciato nel precedente notiziario, si era in attesa dei 
provvedimenti provinciali inerenti il SUAP presentato da 
Com-Edil: una volta ricevuti, quest’ultimo è stato presen-
tato ed approvato dal consiglio comunale.

Prossimi alle festività, colgo l’occasione 
per augurare un sereno Natale ed un 

buon 2024 a tutti i miei concittadini. 

Ivan Gitti

EDILIZIA PRIVATA, 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE

E COMMERCIO
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66 77

anno di Brescia Bergamo Capitale Italiana del-
la Cultura 2023 sta per concludersi. È stato un 
anno ricco di eventi e di proposte, anche a livel-
lo locale, rivolte ad un pubblico di tutte le età.

Ci eravamo lasciati a giugno dandoci appuntamento 
il 4 luglio con lo spettacolo del Canto delle Cicale per i 
più piccoli, mentre il 30 luglio, nella splendida cornice 
del Santuario Madonna della Rosa, abbiamo assistito 
al concerto del gruppo d’archi della Filarmonica di Giu-
lio Tampalini, inserito nel Festival Pianistico di Terra di 
Franciacorta. 
Il 9 settembre, a S. Zenone, il Corpo Musicale di Palazzo-
lo sull’ Oglio si è esibito nell’ambito del Concerto Diffuso: 
bande e gruppi musicali hanno suonato contemporane-
amente nei vari paesi della Franciacorta. Il 28 ottobre è 
stata la volta della rappresentazione teatrale “Il Campa-
nello” di Dramelot, inserita nel Greenland Festival.
Il 25 novembre, in occasione della giornata internazio-
nale contro la violenza sulle donne,  si è svolto presso la 
nostra panchina rossa un momento di riflessione con la 
lettura di pensieri e poesie da parte di donne e di uomi-
ni. Ad ognuno di loro va il nostro grazie. È stata inoltre 
posizionata in due punti (accanto alla panchina rossa e  
sulla cancellata della scuola primaria) un’installazione 
realizzata dalle donne per le donne. Il  gruppo, che si era 
costituito in occasione del progetto “La catena Umana”, 
ha pensato di continuare gli incontri per mettere in co-
mune le abilità di ciascuna e per dar vita a nuovi progetti.
È nata così l’idea di realizzare dei quadri a tema per que-
sta giornata utilizzando filati, tessuti e pizzi usciti dai 
bauli delle nostre nonne. Si è voluto dare a questi mate-
riali nuova vita, nuovi significati. Sono infatti il frutto del 
lavoro accurato e paziente di mani laboriose di donne 
del nostro passato, abituate alla fatica e che avevano, 
probabilmente, come unico svago il lavoro a maglia, il 
ricamo, il chiacchierino…
L’idea è stata di voler affidare, simbolicamente, tutte le 
donne vittime di violenza alle mani amorevoli e instanca-
bili di queste donne affinché ne avessero cura.
Grazie quindi a Donatella, Gloria, Elena, Giusy, Luisa, 
Maria Rosa…le autrici di queste opere. Grazie a Franco, 
Chiara e Linda che hanno accompagnato l’evento con la 
musica e le loro splendide voci. La nostra comunità è 
ricca di tanti talenti!
Il prossimo evento in programma sarà il 6 gennaio alle 
ore 16.00 presso la chiesa parrocchiale. Il coro Calliope 
si esibirà nel concerto dell’Epifania. Vi aspettiamo!

PUBBLICA ISTRUZIONE
Sempre a proposito di talenti, il 28 novembre scorso, du-
rante il consiglio comunale, sono state conferite le borse 
di studio a 30 studenti che si sono particolarmente di-
stinti nell’anno scolastico 2022/23.

LICENZA MEDIA con votazione 10/10
Tonini Elisa,

Rizzini Francesca,
Scarpari Sara 
Vezzoli Pietro

SCUOLA SECONDARIA DI 2 GRADO 
con media uguale o superiore all’ 8.5

Bruna Davide 8.6
Scirè Gramigna Miranda 8.5

Bertolassi Sara 8.7
Ghidinelli Alessia 9

Di Candia Elena 8.88
Apostoli Giada 8.5
Civini Giacomo 8.6
Cometti Elena 8.5
Coppi Nicolò 9.2

Civini Elisa 9
Nicolò Azzurra Maria 8.7

Picotti Cristian 9.5
Vezzoli Anna 9.4
Vezzoli Elena 9

Bresciani Eleonora 8.6
Grammatica Chiara 8.6 
Pescetelli Matilde 8.88

Danesi Letizia 8.7
Pozzi Gabriele 8.9

Ravarini Mattia 8.5
Cimpoesu Noemi 8.5

DIPLOMA DI MATURITÀ 
con votazione minima 95/100

Corti Matteo  100/100

DIPLOMA DI LAUREA con 110/110
Bozza Chiara 110/110 con lode

Bani  Katuscia 110/110
Franchi Ilaria 110/110 con lode

Selmi Gianluca 110/110 con lode
 A tutti loro un calorosissimo applauso!
Alla luce dei risultati raggiunti possiamo essere orgoglio-
si dei nostri ragazzi. Essi, infatti, ci confermano che le 
risorse finanziarie e umane impegnate per la pubblica 
istruzione sono ben spese.

L’ammontare dell’impegno di spesa per questo anno scolastico è di circa 391.325,3 euro ripartito per:

Fornitura dei libri di testo  -   Scuola dell’Infanzia  -   Trasporto scolastico
Mensa scolastica  -   Servizio orario anticipato  -   Servizio orario posticipato 

Interventi per garantire pari opportunità formative  -   Interventi per la qualità dell’istruzione 
Riconoscimenti per alunni meritevoli.

Accogliendo poi le richieste pervenute dai vari ordini di scuola presenti sul nostro territorio, sono stati potenziati i 
laboratori tematici della scuola secondaria di 1° grado, oltre ad alcuni progetti di potenziamento e aggiornamento 
della scuola dell’infanzia e della scuola primaria. 
Ribadiamo la nostra ferma convinzione che investire in istruzione e cultura sia fondamentale per una comunità che 
vuole crescere: la scuola è il biglietto da visita di un paese. 
Un grazie riconoscente ai nonni vigili che, con la loro costante presenza, rendono sicura l’entrata e l’uscita dei nostri 
alunni. Grazie 

A tutti voi giunga il mio augurio sincero di Buon Natale!

PUBBLICA ISTRUZIONE 
E CULTURA
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Elena Franchi

POLITICHE SOCIALI 
E FAMIGLIARI

nche nel corso del 2023 abbiamo cercato di 
mettere a disposizione tutte le risorse dispo-
nibili per garantire gli interventi necessari a 
supportare i nostri cittadini fragili e le nostre 

famiglie bisognose. 
Sono stati erogati con regolarità tutti i vari servizi attivi 
sul territorio comunale come il telesoccorso, i pasti a do-
micilio, l’assistenza domiciliare minori, CDD, CSE e SFA.
Sono stati erogati contributi alla Parrocchia di Monticel-
li Brusati (1.000 euro), alla LAV Libera Associazione Vo-
lontari, che svolge innumerevoli servizi anche per conto 
dell’Amministrazione (17.500 euro), e al Gruppo Alpini di 
Monticelli per l’acquisto di un automezzo che lo stesso 
gruppo utilizzerà anche per servizi a supporto delle atti-
vità istituzionali e sociali (2.000 euro).
Nei mesi di maggio e giugno 2023 l’Aler di Brescia ha 
emesso un bando per l’assegnazione di alloggi a cano-
ne moderato in Via Panoramica 31; attualmente sono 
stati assegnati 4 alloggi ed è in corso l’assegnazione dei 
restanti 3. Sono stati attivati 5 tirocini lavorativi, alcuni 
all’interno del Comune e altri presso ditte esterne, per 
cui l’Amministrazione comunale ha contribuito pagando 
un compenso mensile motivazionale.
Per l’anno 2023, il Comune ha inoltre partecipato con l’e-
rogazione di oltre 30.000 euro alla spesa necessaria per 
far fronte al pagamento delle rette per l’inserimento di 
due minori in comunità. 

ALCUNI DEI PROGETTI ATTIVI SUL 
NOSTRO TERRITORIO
È attivo sul territorio il progetto finanziato dalla Zebra 
ODV, finalizzato all’inclusione scolastica per ragazzi DSA 
e BES presso la nostra scuola primaria e secondaria di 
primo grado; il progetto ha come obiettivo principale 
quello di creare una rete di supporto a studenti, inse-
gnanti e famiglie, agevolando l’inclusione di ogni alun-
no, anche in condizioni di svantaggio e/o fragilità, con 
l’inserimento di figure professionali adeguatamente e 
specificatamente formate sia all’interno delle classi che 
nel centro doposcuola.  
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che è stato recentemente rieletto e che si presenta diret-
tamente dalla voce dei protagonisti nella righe seguenti

Ciao, siamo Francesco Saccenti (sindaco), Gabriele Cunio 
(vicesindaco), Claudio Magri (consigliere), Camilla Inverar-
di (assessora allo sport e divertimento), Giorgia Trimarchi 
(consigliere), Samuel Gnesi (consigliere), Irene Saccenti (as-
sessore all’ambiente), Matilde Avallone (consigliera), Ric-
cardo Pedrotti (consigliere), Paola Civini (assessora alla co-
munità/sociale), Beatrice Fumagalli (assessora alla scuola), 
Alessia Bratosin (consigliera).
Nel mese di ottobre siamo stati eletti nel Consiglio Comuna-
le Ragazzi (CCR). 
Tutto è iniziato con la proposta che ci è stata fatta dai pro-
fessori, in collaborazione con la cooperativa “Il Calabrone”, 
visto che il precedente consiglio era in scadenza. Chi di 
noi si sentiva di partecipare si è reso disponibile ad essere 
eletto, poi i nostri compagni ci hanno votato, come in una 
vera elezione, e quelli che hanno ricevuto più voti sono stati 
eletti. In base alle nostre passioni poi sono stati assegnati i 
compiti e definiti gli assessori.
La sera del 16 novembre siamo stati presentati alla cittadi-
nanza dal Sindaco e dalla Giunta ed abbiamo letto le nostre 
proposte, tra cui quelle di organizzare eventi sportivi per 
ragazzi e ragazze, concorsi di cucina, giornate di plogging e 
un orto scolastico.
Siamo felici di questa esperienza e di questa opportunità, 
perché ci sentiamo protagonisti, anche se per piccole cose, 
di un miglioramento che possiamo portare al nostro bel pa-
ese. Ci auguriamo di poter dare ancora il nostro contributo 
e siamo fiduciosi che qualcuna delle nostre proposte possa 
venire accolta e realizzata.
Il CCR augura a tutta la comunità un Buon Natale!!!

LEGAMI
Il progetto Legami, fiore all’occhiello della nostra Comu-
nità nel campo dell’inclusione e solidarietà sociale, ci 
viene invece raccontato da uno dei responsabili Marco 
Benini, con queste parole: 

“Legami è da anni attivo sul territorio della Comunità Mon-
tana del Sebino ed è in continua evoluzione, grazie anche 
ai finanziamenti di Regione Lombardia. Tra gli obiettivi, 

PROGETTO GIOVANI E ADOLESCENTI
L’Amministrazione comunale ha stanziato circa 40.000 
euro per il rinnovo nel triennio 2023-2026 del Progetto 
PRO, rivolto ai nostri giovani ed adolescenti, in collabora-
zione e con la regia della Cooperativa Il Calabrone.
Il fulcro del progetto è l’accompagnamento e il sostegno 
sia operativo che economico alle agenzie educative e 
sportive del territorio, tra cui Parrocchia e Oratorio, La 
Sportiva Calcio e Pallavolo, Monticelli Bike, Dosso Ba-
dino e Progetto Legami, Scuola primaria e secondaria, 
per condividere finalità e obiettivi delle proposte rivolte 
ai giovani e creare un modello di intervento integrato 
che permetta la collaborazione e l’inclusione secondo 
un progetto condiviso. Dopo l’evento di rilancio del pro-
getto, tenutosi in oratorio nel mese di settembre 2023, 
le agenzie educative sono già al lavoro con la program-
mazione di nuovi interventi per i nostri giovani, con in-
contri di formazioni rivolti anche a genitori ed educatori 
sul tema della gestione delle emozioni ed affettività, già 
previsti per i primi mesi del 2024.

CCR
L’Amministrazione comunale ha stanziato 4.000 euro 
per il Progetto CCR (Consiglio Comunale dei Ragazzi), 

l’inclusione e il consolidamento di opportunità per le per-
sone vulnerabili del territorio, mediante la realizzazione di 
progetti che possono contare sul prezioso contributo delle 
sorelle Morandi del Dosso Badino di Monticelli: ricordiamo 
per esempio i Ricettabili, la linea di produzione di olio EVO e 
confetture, la gestione dell’orto sociale e dell’uliveto, il servi-
zio di catering, l’allevamento delle galline felici del sig. Luigi, 
l’animazione all’interno della nostra casa Baroncina e della 
RSA Zirotti.
Le novità riguardano la possibilità di attivare tirocini forma-
tivi, proposte per adolescenti e appuntamenti mensili con 
“Legami di gusto”: cene a tema panjabi, pugliese, bresciana, 
al buio e tante altre… Il Progetto Legami augura a tutti Buon 
Natale e Felice Anno Nuovo!

I PIÙ PICCINI
Il Comune di Monticelli Brusati, anche per l’anno scola-
stico 2023/2024, ha aderito alla misura NIDI GRATIS di 
Regione Lombardia, che consente ai nuclei famigliari 
con ISEE inferiore a 20.000 euro e nel quale entrambi i 
genitori svolgono attività lavorativa, di azzerare la retta 
per la frequenza del nido del proprio figlio.
L’Amministrazione Comunale ha stipulato una conven-
zione con il nido privato “Il Pulcino” di Monticelli Brusati 
e deliberato apposite fasce di reddito per la contribuzio-
ne comunale per le famiglie dei frequentanti.
Sono stati erogati i contributi per i nuovi nati ai nuclei fa-
migliari all’interno dei quali è nato un bambino nel corso 
del 2022. I contributi vanno da un minimo di 150 euro a 
un massimo di 350 euro, sulla base del reddito Isee.
L’Amministrazione comunale, oltre al contributo annua-
le di 65.000 euro, ha erogato alla Scuola Materna contri-
buti straordinari: 4.000 euro per il sostegno alle fragilità; 
16.896,32 euro per i fondi 0-6 anni ed ulteriori 5.103,85 
euro per lo svolgimento di attività socio educative.

Un augurio di buone feste 
a tutta la Comunità.

“Quello che noi facciamo è 
solo una goccia nell’oceano, 

ma se non lo facessimo l’oceano 
avrebbe una goccia in meno”

(Madre Teresa)
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Nicola Bertolassi

SPORT, ATTIVITÀ 
RICREATIVE E 
POLITICHE GIOVANILI Denny Musatti

ome ogni anno, approfitto di questo spazio per 
ringraziare tutte le persone e le realtà del ter-
ritorio che collaborano dedicando tempo, pas-
sione ed energia per garantire al nostro paese 

iniziative sportive, sociali e culturali, nonché momenti di 
aggregazione soprattutto per i più giovani. Colgo l’oc-
casione per ribadire la nostra disponibilità ad ascoltare 
eventuali idee o suggerimenti per fare sempre meglio 
e invito in particolare i ragazzi a mettersi in gioco senza 
timore.
A tal proposito, ricordo che sta giungendo al termine la 
realizzazione della Casa della Cultura nella quale, oltre 
alla creazione di una nuova sala civica attrezzata, verrà 
realizzata anche la nuova biblioteca comunale e alcuni 
spazi interattivi. Risulta invece praticamente conclusa la 

realizzazione in via Villa dei 2 campi da padel, la predi-
sposizione degli spogliatoi e il sistema di illuminazione 
del campo da tennis, la cui gestione sarà assegnata tra-
mite bando nei primi mesi del 2024.
Questi spazi, come tanti altri, saranno a disposizione 
della comunità e necessiteranno di essere vissuti.

In conclusione, ricordo che è stato rinnovato per altri 3 
anni il tavolo di lavoro del progetto PRO, al quale sie-
dono i principali rappresentanti delle agenzie educative 
del territorio con la finalità di condividere e pianificare 
interventi in favore dei giovani.

Chiudo augurando a tutti di trascorrere 
un sereno Natale e un 2024 pieno di gioia.

1111
Cari concittadini,

In occasione delle festività natalizie 
vogliamo esprimere calorosi auguri per un 
Sereno Natale e Felice Anno Nuovo a tutti 

i monticellesi, augurandovi un 2024 
ricco di soddisfazioni ed eventi!

BILANCIO 
E TRIBUTIMarco Musati 

l lavoro degli uffici finanziari nella seconda parte 
dell’anno è stato quello di verificare e adeguare, in 
base alle mutate esigenze amministrative, gli stan-
ziamenti inizialmente definiti con apposite variazio-

ni di bilancio.

La verifica della salvaguardia degli equilibri di bilancio, 
adottata in data 4 luglio 2023, ha confermato il perma-
nere degli equilibri; non vi è stato ricorso all’anticipazio-
ne di tesoreria, né all’utilizzo di entrate aventi specifica 
destinazione, per sopperire ad esigenze di cassa, e sono 
state rispettate le scadenze fiscali.

Si è dato corso ad una serie di investimenti anche con 
l’applicazione di una consistente quota di avanzo di am-
ministrazione, che nel complesso risulta iscritto a bilan-
cio 2023 per 728.864,87 euro. 

Come ormai di routine, il 16 dicembre siamo stati chia-
mati al pagamento della seconda rata dell’IMU e della 
TARI.

In anticipo, rispetto al passato, il bilancio di previsione 
2024/2026 – congiuntamente al Documento Unico di 
Programmazione – è stato approvato dalla giunta co-
munale il 5 dicembre e quindi sottoposto al consiglio 
comunale in data 21 dicembre. I due documenti costi-
tuiscono gli atti fondamentali da cui si evince la politica 
che l’Amministrazione Comunale intende porre in atto 
nel prossimo futuro. 

Per quanto riguarda i tributi comunali, l’Amministrazio-
ne ha deciso di lasciare per il decimo anno inalterate 
tutte le aliquote e nulla cambierà rispetto alle annualità 
precedenti. Per cui, l’aliquota dell’addizionale comunale 
all’Irpef viene confermata allo 0,6% del reddito prodotto 
con esenzione totale per i monticellesi che conseguono 
un reddito sino a 13.000,00 euro annui. Le aliquote IMU 
vengono mantenute nella misura “base” e riconfermate 
tutte le agevolazioni degli anni precedenti.

Nel bilancio di previsione del prossimo triennio vengono 
riproposti tutti gli interventi già posti in essere negli anni 
precedenti in materia di istruzione e politiche sociali e 
giovanili e, riguardo agli investimenti, l’obiettivo è quello 
di portare a conclusione quanto avviato nel 2023.

Auguro di cuore a tutti i Monticellesi 
un sereno Natale con la speranza 

di un migliore anno nuovo

Sergio Gavazzi
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Oncology and Immunology Unit Department of Molecular and Translational Medicine] dell’Università degli 
Studi di Brescia. 

Grazie alle donazioni, il ricavato dello shop e le bomboniere abbiamo raggiunto i 10.000 euro, che 
vogliamo investire al più presto. 

Il ricavato delle donazioni degli eventi svolti durante l’anno dalle associazioni Camminata Metabolica, 
Bounty for a Reason, Turboracing, Arci Neverland…li abbiamo raggruppati per il finanziamento di un 

progetto futuro. Un grazie speciale anche a voi che divulgate il nostro messaggio e che siete vicini 
nonostante i chilometri di distanza. 

Per il 2024 siamo pronti ad andare al massimo organizzando la 
tradizionale festa estiva, 11/14 Luglio 2024 nuova Location 

 Chiuduno (BG). 

 

 

 
 
 
 
 
 

Il 2023 è stato l’anno del ritorno dell’attesissima Magnalonga di Franciacorta, 
dopo tre anni di stop dovuti alla pandemia. Non è stato facile ripartire, ma 
la miscela di impegno e dedizione di tutti i volontari coinvolti e l’entusiasmo 
contagioso dei partecipanti hanno permesso la buona riuscita di questa XI 
edizione. Ad inizio novembre, dopo il successo dei primi due corsi, abbiamo 
riproposto il Corso di lingua inglese, tenuto da un’insegnante madrelingua, 
che si sta attualmente svolgendo il lunedì sera nella biblioteca comunale. 
Sempre a novembre abbiamo promosso un’iniziativa legata all’abbellimento 
di un piccolo spazio verde all’interno del Parco delle Querce, con la creazione 
di due aiuole di tulipani. I bulbi sono stati piantati dai bambini della scuola 
materna ed elementare sapientemente guidati del giardiniere Mario Franchi.
Successivamente, all’interno della festa patronale, abbiamo organizzato alcu-
ne iniziative tra cui il Concorso miglior torta casalinga. Anche quest’anno le 
torte sono state valutate da una giuria presieduta da Carola Morandi - che 
ringraziamo per la disponibilità - e sono state giudicate in base ai parametri 
del gusto e dell’estetica.
Ecco il podio della terza edizione, sempre a tema sapori d’autunno:
1) Emma Paderni - 16,75 punti 
(utilizzando tutti gli ingredienti autunnali previsti dal regolamento).
2) Angiolina Plona - 16,75 punti
3) Nicoletta Pozzati - 16 punti
Visto il successo della scorsa edizione, si è pensato di riproporre anche il La-
boratorio di pasticceria rivolto ai più piccoli. Cristina ha gestito il corso su tre 
turni, aiutando i 47 bambini a realizzare 3 gustosissimi dolcetti.
Alla Festa patronale del 26 novembre eravamo inoltre presenti con uno stand 
dedicato al Baratto dei Giocattoli: giochi e libri in buone condizioni sono stati 
scambiati gratuitamente con altri tesori provenienti da altre case per dargli 
una nuova vita!

Nell’augurarvi BUONE FESTE, ricordiamo che avete la possibilità di 
rimanere aggiornati riguardo le nostre attività e gli eventi che si 

svolgeranno a Monticelli nel 2024 consultando il sito 
www.promonticelli.it

Cristina, Claudia, Bruno, Barbara, Beppe, Stefania

Come Società La Sportiva, facendo un po’ i 
conti di quello che è accaduto in questi do-
dici mesi, non manca una visione d’insieme 
di fiducia, ottimismo e grande soddisfazio-
ne. Tutte le attività hanno continuato e poi 
ripreso, dopo la pausa estiva, con slancio e 
partecipazione, potendo contare su adesio-
ni numericamente confortanti per una realtà 
piccola come la nostra, immersa in un terri-

torio denso di società sportive più o meno importanti. Le iniziative non sono 
mancate: dalla partecipazione ai vari campionati giovanili alla collaborazione 
attiva con la Rete Giovani di Monticelli, ai consueti camp estivi di pallavolo 
e calcio. Quest’anno poi, in occasione della ricorrenza dei cinquant’anni dal-
la fondazione della società (nata nel 1973), dopo tre anni di stop dovuti alla 
pandemia, nel mese di maggio è ritornato alla sua ventesima edizione lo sto-
rico torneo giovanile di calcio al Campo sportivo di Villa. Intitolato quest’an-
no “Torneo del Cinquantesimo”, dedicato come sempre al ricordo di atleti o 
dirigenti de La Sportiva scomparsi, ha visto partecipare in 4 diverse giornate, 
suddivise in base alla categoria, circa una quindicina di società e 200 bambini. 
Una festa all’insegna del divertimento, del confronto e del rispetto, dove la 
voglia, la passione e la gioia di giocare su un campo verde sono tornati ad 
essere una splendida realtà e speriamo abitudine. Certo, c’è sempre tanto da 
fare, i nostri bambini e adolescenti hanno estremo bisogno, oggi più che mai, 
di muoversi, crescere e divertirsi in un ambiente sano, sicuro, in un contesto 
educativo e socializzante, circondati da persone responsabili e competenti, 
dove sono, almeno in parte, distolti da una tecnologia che li rende sempre più 
dipendenti da tablet o cellulari, con evidenti disturbi dell’attenzione.  Quindi, 
cercando come sempre di non fare mai mancare il nostro impegno e profes-
sionalità per raggiungere gli obiettivi che ci prefiggiamo con i ragazzi, ecco 
quanto desideriamo augurare a tutti i nostri atleti per il futuro: sorrisi, emozio-
ni positive e il piacere di confrontarsi con se stessi e con gli altri, pur tollerando 
qualche piccola frustrazione che serve per diventare… grandi.

Non ci resta, come ASD US LA SPORTIVA, 
che portare a tutta la collettività i nostri migliori auguri di 

Buone e Serene Feste e di un 2024 ricco di soddisfazioni 
personali e perché no… sportive!

UN ANNO PIENO DI IMPEGNI 
PER IL GRUPPO 

PROTEZIONE CIVILE
 OME - MONTICELLI BRUSATI

Il Gruppo Monte Rosa coglie l’occasione della pub-
blicazione del notiziario comunale per augurare a 
tutta la comunità monticellese Buone Feste.
Organizziamo gite adatte alle famiglie: infatti 
quest’anno si è creato un piccolo gruppo “MONTE 
ROSA FOREVER YOUNG”, per poter dar spazio 
ai bambini. Si sono svolte due gite, una alle casca-

te e una al sentiero numero 3, accompagnati dai genitori e con possibilità di 
pranzare al sacco presso la sede. Speriamo nella crescita del gruppo e per chi 
volesse informazioni la sede è aperta ogni sabato sera dalle 20.00 alle 24.00.
Con l’arrivo del nuovo anno, festeggeremo i 40 anni di attività del gruppo.

Il presidente Abeni Giuseppe

Cari Monticellesi, anche il Gruppo Alpini vuole rivolgere un pensiero alla co-
munità in occasione delle festività natalizie. Ormai la pandemia è alle spalle e 
fortunatamente la vita è ripresa, quindi anche le nostre attività sono a pieno 
regime. Purtroppo, nel mondo si vivono momenti di tragedie in tutti i campi: 
dalle guerre ai femminicidi sino alle tragedie legate all’immigrazione incon-
trollata. Siamo chiamati tutti a tornare a quei valori di fratellanza, senza discri-
minazioni, per evitare ulteriori catastrofi all’umanità. 
Sperando che i nostri governanti si possano prodigare nella ricerca di soluzio-
ni per una convivenza pacifica e un mondo migliore.

Nel ringraziare tutta la comunità per la collaborazione, cogliamo 
l’occasione per augurare buone feste e un anno nuovo di prosperità

IL GRUPPO ALPINI

GRUPPO ALPINI 
DI MONTICELLI BRUSATI
SEZIONE DI BRESCIA

Anche quest’anno, la biblioteca di Monticelli Brusati ha garantito il prestito bibliotecario e interbibliotecario, e ha promosso momenti di promozione alla lettura alle 
scuole e ai bambini in età prescolare. I prestiti totali, tra locali ed interbibliotecari (richiesti ad altre biblioteche della rete), sono stati circa 4.000!
Gli utenti iscritti alla biblioteca sono 821, mentre quelli attivi – cioè che hanno preso a prestito almeno un libro nel corso dell’anno – sono 448.
A febbraio 2023, nell’ambito della rassegna “Chelibrotipassaperlatesta” promossa dal sistema bibliotecario Ovest Bresciano, di cui Monticelli Brusati fa parte, sono 
state coinvolte tutte le classi delle scuole medie. Il 10 febbraio le classi prime hanno partecipato positivamente al torneo di lettura sistemico Page Master. Gli alunni 
hanno letto i libri della bibliografia “Tempo libero in rete”, divisi in generi e difficoltà di lettura. Tra gli obiettivi: la lettura dei libri in senso non esclusivamente nozioni-
stico, portando l’analisi e la comprensione dei testi letti in una dimensione ludica e partecipativa, ed esercitando la capacità di sintesi e rielaborazione dei contenuti 
di un libro. Anche le classi seconde e terze sono state coinvolte, attraverso la proposta di lettura di 69 titoli per ragazzi tra gli 11 ed i 14 anni scelti da un gruppo di 
lettura di bibliotecari e bibliotecarie con il supporto della Vetrina, centro di documentazione della provincia di Brescia.
L’8 e il 18 marzo 2023 è stata invece proposta una bibliografia di 60 libri, 7 film, APP e Musei di storia per bambini e bambine dal titolo “La Storia, che storia!, libri per 
viaggiare nel tempo” alla scuola elementare. I libri raccontano le grandi civiltà antiche e com’era la vita dei nostri nonni e bisnonni; inoltre, i bambini hanno scoperto 
come diventare paleontologi e sono entrati con la fantasia nella vita quotidiana degli antichi egizi e romani. 
Sabato 28 ottobre 2023, all’interno della programmazione “Nati per Leggere” e della rassegna “Un nido di Storie”, c’è stata in biblioteca una mattinata dedicata ai 
bambini in età prescolare (3-6 anni). Ispirato all’albo illustrato “ Tu sei musica”, è stato proposto un laboratorio musicale usando il suono del corpo in movimento e 
di alcuni strumenti musicali come principali canali di interazione e gioco. Ogni bambino ha avuto così la consapevolezza di essere portatore di un proprio mondo 
sonoro. Il 14, il 20 ed il 21 novembre la biblioteca ha incontrato di nuovo le scuole medie ed elementari per i progetti “Chelibrotipassaperlatesta” e “La Storia, che 
storia!”, portando a visione le nuove bibliografie con i nuovi titoli usciti nell’ultimo anno.  Gli alunni delle elementari quest’anno avranno la possibilità di avere dei 
premi in base ai libri letti suggeriti dalla bibliografia: una spilla ogni 5 libri letti e una borsetta di tela ogni 10.
Per il 2024, la biblioteca si propone di continuare la promozione alle scuole e riproporre, in una nuova veste all’utenza, il gruppo di lettura a ricorrenza mensile.

Non diamo mai nulla per scontato. Pensavamo che senza la tradizionale festa 
di luglio a Monticelli Brusati ci sarebbe stato un drastico calo nel finanziare 
progetti di ricerca oncologica pediatrica e quindi maggiore difficoltà di por-
tare avanti il nostro obiettivo. Abbiamo ricevuto molto entusiasmo da altre 
associazioni e da persone che discretamente, senza voler essere nominate e 
celebrate, ci hanno dato entusiasmo. Avete creato fantastici eventi e chi ci so-
stiene ha partecipato con noi con lo spirito di Dedicato A te. Ci sono progetti 
che vanno avanti con donazioni precedenti, come la borsa di studio finanziata 
alla dottoressa Piera Fiore tramite la Fondazione Umberto Veronesi. Ci siamo 
concentrati su due progetti mirati sul medulloblastoma per dare la possibili-
tà di avanzare nel lungo tunnel della ricerca. Abbiamo finanziato, con 11.000 
euro, un nuovo progetto della dottoressa Rossella Galli e Valentina Conti [Isti-
tuto Scientifico San Raffaele di Milano] per identificare quali tipi di nutrienti 
sono richiesti dai diversi sottogruppi di medulloblastoma per trovare farmaci 
che possano diminuirne la disponibilità così da privare il tumore dell’energia 
necessaria per crescere. Per questo progetto dobbiamo ringraziare la dona-
zione dei Fratelli del Barba e l’associazione Articolo 5°, che hanno organiz-
zato l’evento Passeggiata auto d’epoca e super car dell’11 giugno 2023.
Abbiamo finanziato, con 10.000 euro, un altro progetto della dottoressa Ros-
sella Galli e Valentina Conti [Istituto Scientifico San Raffaele di Milano] per in-
dividuare i meccanismi molecolari che promuovono la diffusione delle cellule 
tumorali così da identificare possibili farmaci in grado di limitarla. Per questo 
progetto dobbiamo ringraziare i giovani della sOMEnfest, i quali hanno di-
mostrato una sensibilità straordinaria. Grazie all’associazione Camignonissi-
ma insieme abbiamo finanziato con 20.000 euro il progetto “Caratterizzazione 
del ruolo della Pentraxina lunga 3 (PTX3) nel medulloblastoma ed implicazio-
ni terapeutiche” che sarà sviluppato dal gruppo di ricercatori guidati da Prof. 
Roberto Ronca [ExperimentalOncology and Immunology Unit Department of 
Molecular and Translational Medicine] dell’Università degli Studi di Brescia.
Grazie alle donazioni, il ricavato dello shop e le bomboniere abbiamo rag-
giunto i 10.000 euro, che vogliamo investire al più presto.
Il ricavato delle donazioni degli eventi svolti durante l’anno dalle associazioni 
Camminata Metabolica, Bounty for a Reason, Turboracing, Arci Never-
land...li abbiamo raggruppati per il finanziamento di un progetto futuro. Un 
grazie speciale anche a voi che divulgate il nostro messaggio e che siete vicini 
nonostante i chilometri di distanza.

Per il 2024 siamo pronti ad andare al massimo
 organizzando la tradizionale festa estiva, 

11/14 Luglio 2024 nuova Location Chiuduno (BG).

Finalmente è arrivato Natale. 
Guardati indietro un attimo... quanta strada hai percorso, quanti ostacoli hai 
superato, quanti gradini hai salito? Quanto sudore e quante lacrime versate in 
questo ultimo anno, ma... QUANTA SODDISFAZIONE, quanti sorrisi e quanti 
traguardi raggiunti! È il momento di darti una pacca sulla spalla, farti un bel 
sorriso e lasciare andare tutti i pesi. Sei pronto per spiccare il volo! 

Buon Natale e Felice 2024 da tutta la MONTICELLI BIKE

BIBLIOTECA COMUNALE DI MONTICELLI BRUSATI

Quest’anno ringraziamo soprattutto le 
associazioni e le donazioni spontanee che 

ci hanno sostenuto inaspettatamente

 

Non diamo mai nulla per scontato. Pensavamo che senza la tradizionale festa di luglio a Monticelli Brusati ci 
sarebbe stato un drastico calo nel finanziare progetti di ricerca oncologica pediatrica e quindi di portare 

avanti il nostro obiettivo. 

Abbiamo ricevuto molto entusiasmo da altre associazioni e da persone che discretamente, senza voler 
essere nominate e celebrate, ci hanno dato entusiasmo. Avete creato fantastici eventi e chi ci sostiene ha 

partecipato con noi con lo spirito di Dedicato A te. 

Ci sono progetti che vanno avanti con donazioni precedenti, come la borsa di studio finanziata alla 
dottoressa Piera Fiore tramite la Fondazione Umberto Veronesi. 

Ci siamo concentrati su due progetti mirati sul medulloblastoma per dare la possibilità di avanzare nel 
lungo tunnel della ricerca. 

Abbiamo finanziato, con 11.000 euro, un nuovo progetto della dottoressa Rossella Galli e Valentina Conti 
[Istituto Scientifico San Raffaele di Milano] per identificare quali tipi di nutrienti sono richiesti dai diversi 

sottogruppi di medulloblastoma per trovare farmaci che possano diminuirne la disponibilità così da privare 
il tumore dell’energia necessaria per crescere. Per questo progetto dobbiamo ringraziare la donazione dei 
Fratelli del Barba e l’associazione Articolo 5°, che hanno organizzato l’evento Passeggiata auto d’epoca e 

super car dell’11 giugno 2023. 

Abbiamo finanziato, con 10.000 euro, un altro progetto della dottoressa Rossella Galli e Valentina Conti 
[Istituto Scientifico San Raffaele di Milano] per individuare i meccanismi molecolari che promuovono la 

diffusione delle cellule tumorali così da identificare possibili farmaci in grado di limitarla. Per questo 
progetto dobbiamo ringraziare i giovani della sOMEnfest, i quali hanno dimostrato una sensibilità 

straordinaria. 

Grazie all’associazione Camignonissima insieme abbiamo finanziato con 20.000 euro il progetto 
“Caratterizzazione del ruolo della Pentraxina lunga 3 (PTX3) nel medulloblastoma ed implicazioni 

terapeutiche” che sarà sviluppato dal gruppo di ricercatori guidati da Prof. Roberto Ronca [Experimental 

Quest’annoQuest’anno

Il Corpo Bandistico di Monticelli Brusati augura a tutti voi un sereno Natale e 
un felice anno nuovo. 
Vi invitiamo ad assistere al CONCERTO DEL 26 DICEMBRE ALLE 
ORE 21.00 NELLA CHIESA PARROCCHIALE, per concludere 
quest’anno all’insegna della Musica, con la speranza che il suo linguaggio uni-
versale favorisca la vicinanza tra i popoli e le persone.

IL CORPO BANDISTICO 
S. CECILIA
DI MONTICELLI BRUSATI

25 ANNI DI STORIA DEL GRUPPO DI 
PROTEZIONE CIVILE OME MONTICELLI BRUSATI.

Proprio in questi giorni, festeggiamo i 25 anni di fondazione del nostro Grup-
po di Protezione Civile e quale migliore occasione per ringraziare con un 
evento speciale questa data: era esattamente il 6 novembre 1998 ed Edoardo 
Loda, Stefano Maiolini, Maurizio Bono, Giorgio Gaudenzi, Salvatore Labrozzo, 
Antonio De Matola, Gianmario Buffoli, Vittorio Gares, Renato Ferrari e Giuliano 
Tancredi decisero di unirsi per dare voce alla passione per la Protezione Civile 
che ognuno voleva portare avanti. Oggi, a 25 anni di distanza, siano orgogliosi 
di poter continuare questa passione nel donare tempo ed energie al prossimo, 
perché, alla fine, questa è la missione di ogni volontario e volontaria. Lungo 
questo percorso di 25 anni tanti sono stati gli impegni e gli interventi a livello 
locale e nazionale. Tra i più rappresentativi ricordiamo la Missione Arcobaleno 
in Puglia (1999), Il terremoto a Salò (2004), il terremoto in Umbria (2009), il 
terremoto dell’Aquila (2009), l’alluvione a Borghetto Vara Liguria (2011), l’al-
luvione del Po (2000), l’emergenza neve Visso Umbria 2017, il terremoto ad 
Amatrice (2017), l’alluvione a Niardo in Val Camonica (2022) e l’alluvione in 
Emilia (2023). Senza dimenticare la lunga stagione Covid, che ci ha impegnato 
ben 2 anni, insieme a tutta la Protezione Civile Nazionale. Ad oggi il Gruppo è 
formato da circa 35 volontari e volontarie che operano sul territorio Comunale 
di Ome e Monticelli Brusati. Tanto impegno comprende anche tanto addestra-
mento e formazione continua perché oggi, più che mai, volontariato e pro-
fessionalità sono un binomio inscindibile se si vuole FARE BENE DEL BENE! 
Sono passati 25 anni: tanti fondatori sono ancora presenti e attivi e questo è 
motivo di gioia e orgoglio, perché esserci ancora oggi è la parte fondamentale 
per rendere e tenere viva la passione del gruppo! Un grazie a chi tanto ha fatto 
in passato, perché se oggi siamo qui a festeggiare lo dobbiamo alla voglia e 
alla determinazione di persone che hanno guardato avanti per il bene comu-
ne, unendo le forze di oggi più fresche e giovani.
Vi aspettiamo, futuri volontari o volontarie, venite in qualunque sede di Prote-
zione civile perché aiutare non ha confini, anzi, permette di allargare ii propri 
orizzonti in ogni luogo.

www.protezionecivileome.org



La Comunità di San Zenone porge a tutti i migliori auguri, nella speranza che 
le festività del Santo Natale e del Nuovo Anno possano essere l’occasione per 
riscoprire i valori più autentici, l’amicizia e la condivisione.

LA COMUNITÀ 
DI SAN ZENONE

Grazie all’energia e alle competenze dei nostri alunni, al sostegno delle fa-
miglie e a quello del consiglio pastorale e del parroco, l’Associazione Musi-
cal-Mente continua a crescere con le proprie attività anche a Monticelli Bru-
sati. 
In quest’anno straordinario, che vede Musical-Mente ancora protagonista ne-
gli eventi di chiusura di Bergamo Brescia Capitale della cultura 2023, ci sarà 
per noi anche la grande festa in occasione del nostro 35esimo anniversario, il 
prossimo 2 giugno 2024 in una location ancora segreta, dove porteremo una 
straordinaria INVASIONE CULTURALE.
Per prepararsi al grande evento, che vedrà esibire accanto ai nostri studenti 
rappresentanti della cultura della scena nazionale, abbiamo già iniziato a fare 
delle prime esperienze di invasione culturale anche a Monticelli, nella Sala del-
la Comunità, dove ha sede la nostra scuola di musica. Gli alunni di Monticelli 
sono stati anche coinvolti nel Concerto di Natale del 17 dicembre a Iseo per 
la Soms, prestigioso evento storico iseano, e il 20 dicembre al Teatro S Giulia 
di Brescia, dove abbiamo eseguito il concerto di Natale per il programma del 
Comune di Brescia “Buon Natale Brescia”.
Continuano anche le iniziative rivolte al sociale, come il progetto LoL in colla-
borazione con moltissime scuole bresciane per laboratori di musica inclusiva 
e il progetto “ASAP” per i bimbi vittima di violenza assistita, percorso prestigio-
so che è stato monitorato e valutato come eccellente dall’Università Cattolica 
di Brescia, che con noi continua la sperimentazione.
Molti gli alunni poi di Monticelli che si sono distinti, tra tutti ricordiamo Matil-
de Avallone, chitarrista classica, che non solo ha vinto la borsa di studio di Mu-
sical-Mente Classica, ma ha anche rappresentato la nostra associazione ad un 
importante concerto del Conservatorio Luca Marenzio di Brescia con il quale, 
ricordiamo, siamo convenzionati.
Quindi…cosa aspettate ad iscrivervi ai nostri corsi?
Ricordiamo che le iscrizioni sono aperte a tutti coloro che vorranno partecipa-
re ai corsi di canto, batteria, sax, flauto, pianoforte, violino, chitarra classica ed 
elettrica, e MUSICA DI INSIEME CLASSICA, JAZZE E MODERNA!

Per migliorare la nostra offerta, abbiamo attivato anche le lezioni 
domiciliari. Per informazione, contattateci a info@musical-mente.it

AUGURI, AUGURI, AUGURI A TUTTI. 
E CHE IL 2024 SIA PROSPERO E LIETO!

ORARI APERTURA UFFICI COMUNALI 

Il ricevimento si svolge con accesso libero negli orari sotto riportati
I RESTANTI ORARI SOLO SU APPUNTAMENTO, 

CONTATTANDO I NUMERI 030 65243 - 030 6852375 - 030 6852659

UFFICIO ANAGRAFE: 
Martedì dalle 15.30 alle 18.00
Giovedì dalle 08.30 alle 12.30 

UFFICIO TRIBUTI: 
Martedì dalle 15.30 alle 18.00
Giovedì dalle 08.30 alle 12.30

UFFICIO SEGRETERIA, COMMERCIO E SERVIZI SOCIALI: 
Martedì dalle 15.30 alle 18.00
Giovedì dalle 08.30 alle 12.30

UFFICIO ISTRUZIONE: 
Martedì dalle 15.30 alle 18.00
Giovedì dalle 08.30 alle 12.30

UFFICIO TECNICO: 
Martedì dalle 15.30 alle 18.00
Giovedì dalle 08.30 alle 12.30

UFFICIO POLIZIA LOCALE: 
Martedì dalle 15.30 alle 17.00
Giovedì dalle 10.00 alle 12.30

ASSISTENTE SOCIALE: 
solo su appuntamento telefonando al n. 338 4408794
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TENIAMO ACCESA LA FIAMMELLA DELLA SPERANZA
Dalla costituzione dell’Associazione Una Vita Rara, abbiamo sempre pensato al Natale 
come occasione per far conoscere la malattia rara AHDS-MCT8 e raccogliere fondi a so-
stegno della ricerca, proponendo piccoli - grandi regali solidali. Ma non quest’anno: negli 
ultimi mesi ci siamo interamente dedicati a Davide, la sorpresa più bella che la Vita ci ha 
donato, ma anche tanto rara e sempre più fragile. Per il Natale 2023 non abbiamo nuovi 
regali solidali da proporre, abbiamo la richiesta di sempre: continuate a sostenere la ricerca 
sulla AHDS-MCT8 e a tenere accesa la fiammella della speranza per i bambini di oggi e 
di domani! Grazie di cuore ai molti donatori e gli amici sparsi in tutti Italia, che in questo 
anno ci hanno sostenuto a vario titolo e con varie iniziative; un grazie speciale va al Gruppo 

Alpini di Monticelli Brusati: domenica 
7 maggio 2023 ci hanno ospitato nella 
loro sede, dando vita ad una giornata 
di convivialità e di solidarietà, che si è 
conclusa con la promessa di ripetere 
l’iniziativa anche nel 2024 e negli anni 
a venire. Oltre al grazie, consegniamo 
il 2023 a due iniziative: l’acquisto di un 
ecografo portatile e il finanziamento di 
un dottorato di ricerca.
L’ecografo portatile è un regalo specia-
le fatto a una persona speciale: il dott. 
Bernardino Ferrari. Per noi è più sem-
plice chiamarlo Zio Dino, perché è un 
grande amico di Davide e ci è vicino da 
sempre, tanto più in questi momenti 
difficili. Essendo lo zio Dino un punto 
di riferimento anche per tante altre fa-

miglie, siamo sicuri che l’ecografo portatile sarà un dono utile per il percorso di diagnosi e di cura di molti bambini e bambine, tanto più se affetti/e da malattie rare.
Il finanziamento per la somma di 25.000 euro di un dottorato di ricerca triennale nasce invece dalla collaborazione della nostra Associazione con l’Università degli 
studi di Milano e va a sostenere un progetto di ricerca sui Modelli preclinici e valutazione clinica di efficacia degli approcci dieto-terapeutici nella cura delle leucodistrofie.
Nel “continuare a custodire la piccola fiammella in mezzo a una notte buia” (Papa Francesco, 2018), auguriamo a noi e a voi: “Buon Natale e Buona Speranza”

Giorgio e Rosita con Davide insieme alle famiglie di Denis, Marco, Lorenzo, Manuel, Mirco, Sandro, Federico, 
Giulio, Adrian, Alan, Mattia, Gabriele, Marco, Giovanni e di tutti gli altri 300 ragazzi sparsi nel mondo 

(8 ottobre – Giornata Mondiale della AHDS-MCT8)

  Un altro anno è passato, e la LAV ha intensificato i 
suoi servizi, pur mantenendo tutte le precauzioni 

necessarie affinché, nel limite del possibile, non 
nascano problemi. L’associazione, col passare del 
tempo, è sempre più radicata nel territorio, grazie 
anche alla collaborazione con il Servizio Sociale e 
l’Amministrazione. Si è anche consolidata la col-

laborazione con il “Progetto Legami“, rivolto all’in-
clusione della disabilità, che quest’anno ha incluso 

anche le persone anziane della Casa Albergo “Baron-
cina”. Tutto questo arricchisce sempre più i volontari che, 

oltre al mero trasporto, diventano anche una valvola di sfogo per coloro che 
usufruiscono dei nostri servizi. Grazie a coloro che hanno pensato alla LAV per 
fare volontariato, e speriamo chiunque abbia un pochino di tempo da donare.

AUGURIAMO UN SERENO NATALE E UN BUON ANNO NUOVO!

Tanti auguri di 

Buon Natale 

e  felice Anno Nuovo 

Buone feste
colme di gioia e serenità

OME
MONTICELLI BRUSATI




